

26 février 2023 : Mt 4,1-11

"Les yeux fixés sur la Victoire de Jésus"

Les Tentations de Jésus au désert ne sont pas d'abord - même si elles le sont aussi - un exemple pour nous. Elles sont les siennes propres, uniques et spécifiques, parce qu'il est le Fils de Dieu venu nous sauver. Car en effet, la provocation du diable n'est pas un conditionnel, mais une affirmation : "Si tu es Fils de Dieu" signifie "puisque tu es Fils". Les tentations portent donc sur la filiation de Jésus, révélée lors son baptême : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé".

La première tentation se situe à un moment où Jésus est dit "avoir faim" : il n'a pas une "petite faim", mais c'est un danger de mort qui le menace, il est à bout de forces. Or le diable lui propose de changer les pierres en pain, car il s'oppose à la mort de Jésus, et donc à sa mort rédemptrice : "tu ne peux pas mourir, tu es Fils de Dieu". Il veut ainsi faire revenir Jésus sur sa décision de nous aimer "jusqu'au bout", jusqu'à la croix s'il le faut.

Mais Jésus ne cède pas, il annonce ainsi qu'il mourra s'il le faut. C'est pourquoi le diable tente de vider cette mort de son vrai sens : si Jésus se jette du Temple, sa mort ne sera plus un don par amour, mais un suicide, une provocation envers son Père, pour que celui-ci lui apporte le secours promis.

Face au nouveau refus de Jésus, le diable propose une "offre" de pouvoir, à l'état brut. Celle-ci est un mensonge, car le diable ne possède en rien les Royaumes de la Terre. Pourtant Jésus ne dénonce pas le mensonge : qu'importe de dire au diable qu'il ment, c'est sa caractéristique et il ne risque pas de se convertir ! Le seul souci de Jésus est de garder la relation au Père, de n'adorer que le Père. Discuter avec la tentation - et ça, il est bon pour nous de le retenir - est toujours inutile et le meilleur moyen de tomber... Il est bien plus prudent de tourner le dos ! Jésus n'a donc qu'un mot : "Va-t-en", sans aucun compromis. "Alors le diable le laisse" : il est vaincu, réellement et définitivement.

Si les tentations de Jésus sont vraiment les siennes, elles nous enseignent néanmoins qu'il y aura des tentations spécifiquement chrétiennes à affronter, notamment nos compromis : à quel "petit" mensonge, "petite" vengeance, "petite" colère, sommes-nous prêts pour un prétendu bien ? Oui, il y a et il y aura encore des tentations. Mais de même que Jésus n'est pas allé

au-devant de la tentation, mais seulement poussé par l'Esprit, évitons-les, fuyons-les. Et lorsque nous y sommes finalement acculés, fixons nos yeux sur la Victoire de Jésus, Victoire unique et totale, et disons : "Sois vainqueur en moi !"

